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MESDAMES, MESSIEURS,

Votre commission a examiné la section 25 — SPF 
Santé publique, Sécurité de la Chaîne alimentaire 
et Environnement, partim Sécurité de la Chaîne ali-
mentaire, du projet de loi contenant le budget général 
des dépenses pour l’année budgétaire 2013 (DOC 53 
2522/001  et 002), ainsi que la justifi cation (DOC 53 
2523/017) et la note de politique générale y afférentes 
(DOC 53 2586/004) au cours de sa réunion du 15 jan-
vier 2013.

I. — EXPOSÉ INTRODUCTIF

Mme  Sabine Laruelle, ministre des Classes 
moyennes, des PME, des Indépendants et de l’Agri-
culture, se donne pour objectif de maintenir le très 
haut niveau de sécurité de la Belgique tout au long de 
la chaîne alimentaire, voire de le renforcer, mais aussi 
de permettre aux entreprises actives de la “fourche 
à la fourchette “d’évoluer dans un contexte sanitaire 
favorable tout en visant à leur simplifi er la vie. Cette 
démarche tient compte des enjeux locaux et internatio-
naux et doit respecter la cadre réglementaire européen 
qui est très développé pour ces matières.

Politique sanitaire végétaux

En raison de l’intensifi cation du commerce interna-
tional et compte tenu d’autres facteurs comme le chan-
gement climatique et l’augmentation des transports de 
personnes et de marchandises, il convient d’être vigilant 
par rapport au risque d’émergence ou de réémergence 
d’organismes nocifs pour les plantes et les produits à 
base de plantes.

En ce qui concerne les produits phytosanitaires, il est 
veillé à ce que leur usage ne comporte aucun risque 
inacceptable pour la santé publique, la sécurité de la 
chaîne alimentaire et l‘environnement.

Les procédures d’agrément ont été renforcées et 
accélérées et il sera possible avant la fi n de cette année 
d’introduire un dossier par voie électronique et de le 
suivre en temps réel.

La base légale pour la phytolicence sera publiée 
début 2013  et entrera pleinement en application en 
2015 après une phase transitoire. Elle imposera notam-
ment à ses détenteurs de suivre une formation continue.

A l’initiative de la ministre et de celle de ses collègues 
en charge de la Santé publique et de l’Environnement, 
le Plan fédéral belge de Réduction des Pesticides et des 

DAMES EN HEREN,

Uw commissie heeft sectie 25 – FOD Volksgezond-
heid, Veiligheid van de Voedselketen en Leefmilieu, 
Partim: Veiligheid van de voedselketen, van het wets-
ontwerp houdende de algemene uitgavebegroting voor 
het begrotingsjaar  2013 (DOC 53  2522/001  en 002), 
alsook de verantwoording ervan (DOC 53  2523/017) 
en de bijbehorende beleidsnota (DOC 53 2586/004), 
besproken tijdens haar vergadering van 15 januari 2013.

I. — INLEIDENDE UITEENZETTING

Mevrouw Sabine Laruelle, minister van Middenstand, 
KMO’s, Zelfstandigen en Landbouw, streeft ernaar in 
België het zeer hoge veiligheidsniveau doorheen de 
hele voedselketen te handhaven en zelfs te versterken. 
Daarnaast is het voor de ondernemingen die “van de riek 
tot de vork” actief zijn, de bedoeling hun werking te ver-
eenvoudigen en het ze mogelijk te maken te evolueren 
binnen een gunstige sanitaire context. Die aanpak houdt 
rekening met de lokale en internationale uitdagingen, 
en moet het Europees regelgevend kader naleven, dat 
voor die aangelegenheden heel sterk is uitgebouwd.

Sanitair beleid planten

Als gevolg van de toenemende internationale handel, 
en gelet op andere factoren (zoals de klimaatverande-
ring en de toename van het personen- en goederenver-
keer) is waakzaamheid geboden inzake het risico op het 
(opnieuw) opduiken van organismen die schadelijk zijn 
voor planten en plantaardige producten.

Wat de gewasbeschermingsmiddelen betreft, wordt 
erover gewaakt dat het gebruik ervan geen enkel on-
aanvaardbaar risico inhoudt voor de volksgezondheid, 
de veiligheid van de voedselketen en het milieu.

De erkenningsprocedures werden versterkt en ver-
sneld. Vóór eind 2013 wordt het mogelijk een dossier 
elektronisch in te dienen en het in real time te volgen.

Er werd voorzien in de wettelijke grondslag voor de 
fytolicentie, die begin 2013 zal worden bekendgemaakt 
en in 2015 - na een overgangsfase — ten volle in werking 
zal treden. Aldus worden met name de houders van die 
vergunning verplicht zich voortdurend bij te scholen.

Op initiatief van de minister en op dat van haar voor 
volksgezondheid en milieu bevoegde collegae zal in 
2013 het Belgisch Federaal Plan voor de Reductie van 
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Biocides sera publié en 2013. Il a été élaboré en étroite 
concertation avec les parties concernées.

Politique sanitaire animaux

La politique belge en matière de santé animale 
veille particulièrement à éviter l’émergence ou la réé-
mergence de maladies, et ce par une politique essen-
tiellement axée sur la prévention et la surveillance, en 
privilégiant les partenariats entre le secteur de l’élevage, 
l’Autorité, les laboratoires et les vétérinaires. Pour y 
parvenir efficacement, il est important que des moyens 
budgétaires suffisants soient maintenus et les dépenses 
autorisées, tant au niveau du fonds de santé animale 
qu’au niveau de l’AFSCA.

C’est pour cela qu’une augmentation des dépenses 
du fonds de santé animale liées à la mise en place 
de programmes sanitaires lors du premier ajustement 
budgétaire de 2012  a été demandée et obtenue, de 
même que le maintien de son budget pour 2013 malgré 
le contexte difficile. Il ne faut en effet pas attendre une 
crise pour investir en la matière, tout en sachant que 
le coût d’une crise peut être autrement plus important 
que l’investissement dans la prévention.

Les indemnisations des bovins abattus dans le cadre 
de la police sanitaire, notamment suite à l’apparition de 
la brucellose, seront augmentées avec effet rétroactif 
au 1er janvier 2012 afi n de limiter les freins aux décla-
rations précoces de toute suspicion et d’indemniser 
plus justement les éleveurs qui ont été touchés par la 
brucellose début 2012.

Afi n notamment d’éviter que n’apparaissent des 
lacunes dans le réseau d’épidémiosurveillance, un 
cadastre des vétérinaires sera réalisé mi-2013  et le 
travail de ces derniers en association sera facilité.

Fonds sanitaires

Le fonctionnement et le fi nancement du “Fonds pour 
la santé animale et la qualité des animaux et produits 
animaux “, du “Fonds pour la production et la protection 
des végétaux et produits végétaux” et du “Fonds bud-
gétaire des matières premières et des produits “ont été 
orientés afi n de pouvoir venir en appui aux politiques 
citées précédemment.

Leurs budgets, dont les recettes proviennent de 
cotisations obligatoires des secteurs, ont été adaptés 

Pesticiden en Biociden (PRPB) worden bekendgemaakt. 
Dat Plan werd uitgewerkt in nauw overleg met de be-
trokken partijen.

Sanitair beleid dieren

Het Belgisch sanitair beleid dieren ziet er vooral op 
toe dat de (her)uitbraak van ziektes wordt voorkomen, 
te weten via een vooral op preventie en toezicht ge-
stoeld beleid, dat partnerschappen voorstaat tussen 
de veeteeltsector, de overheid, de laboratoria en de 
dierenartsen. Om zulks op een doeltreffende manier te 
bewerkstelligen, is het belangrijk dat voldoende bud-
gettaire middelen worden behouden en dat uitgaven 
worden toegestaan, zowel voor het Dierengezondheids-
fonds als voor het FAVV. 

Daarom ook is bij de eerste begrotingsaanpassing 
van 2012 een verhoging gevraagd en verkregen van de 
uitgaven voor het Dierengezondheidsfonds in verband 
met de invoering van sanitaire programma’s, en werd 
voor 2013 het desbetreffende budget gehandhaafd, on-
danks de moeilijke situatie. Er mag immers niet op een 
crisis worden gewacht om in sanitair beleid te investe-
ren, in de wetenschap dat de kosten van een crisis veel 
hoger kunnen oplopen dan de investering in preventie.

De schadevergoedingen in verband met de runderen 
die worden geslacht op last van de sanitaire politie, met 
name na de uitbraak van brucellose, zullen worden 
verhoogd, met terugwerkende kracht tot 1 januari 2012. 
Aldus wordt voorkomen dat geen vroegtijdige aangifte 
van enige verdenking wordt gedaan, en worden de vee-
houders die begin 2012 te maken kregen met brucellose 
bij hun runderen, billijker vergoed.

Om te voorkomen dat er gaten zouden ontstaan in het 
netwerk van de epidemiologische bewaking zal er medio 
2013 een kadaster van dierenartsen worden opgericht, 
wat het voor die artsen makkelijker zal maken binnen 
samenwerkingsverbanden te werken.

Sanitaire fondsen

De werking en fi nanciering van het “Fonds voor de 
dierengezondheid en de kwaliteit van de dieren en de 
dierlijke producten”, van het “Fonds voor de productie 
en de bescherming van planten en plantaardige produc-
ten” en van het “Begrotingsfonds voor grondstoffen en 
producten” werden bijgestuurd, ter ondersteuning van 
de bovenvermelde beleidslijnen.

De desbetreffende budgetten, waarvan de ontvang-
sten afkomstig zijn van verplichte bijdragen van de 
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pour atteindre ces objectifs lors du premier ajustement 
de 2012 et ont été maintenus pour 2013 sur cette base.

Agence Fédérale pour la Sécurité de la Chaîne ali-
mentaire (AFSCA)

Maintenir voire renforcer la sécurité de la chaîne ali-
mentaire, une des plus sûres du monde, avec tous les 
avantages que cela représente pour nos concitoyens 
et nos entreprises, constitue un objectif principal. Pour 
y arriver, il faut notamment que l’Agence adapte en 
permanence son évaluation du risque et soit acceptée 
par les opérateurs et reconnue par la société.

Des améliorations importantes ont déjà eu lieu en ce 
sens. Le travail s’appuie entre autres sur des avis scien-
tifi ques, la communication, les formations, la concerta-
tion permanente avec les secteurs professionnels et les 
associations de consommateurs.

Les nombreuses initiatives de formation et de vulga-
risation prises vont encore s’amplifi er en 2013 en vue 
de faciliter la compréhension des opérateurs permettant 
d’améliorer la sécurité alimentaire en leur facilitant la vie. 
La validation des systèmes d’autocontrôle par les opéra-
teurs continuera à être encouragée, 19 000 d’entre eux 
sont déjà certifi és en la matière. Le travail de simplifi ca-
tion administrative, avec une attention particulière pour 
les plus petits opérateurs, va se poursuivre.

Dans ce cadre, les mesures d’assouplissements 
dans l’application de l’autocontrôle, possibles depuis 
2005  pour les très petites entreprises (TPE) ayant 
jusqu’à 5 équivalents temps plein et une surface limi-
tée, seront étendues à l’ensemble du B to C (business 
to consumer) début 2013; le Guide “Transformation de 
produits laitiers à la ferme “a été validé à la demande 
des secteurs, permettant à tous les professionnels 
concernés de bénéfi cier également des assouplisse-
ments et une brochure de vulgarisation relative à la 
transformation des produits à la ferme a été publiée en 
juillet; lors des audits de validation de l’autocontrôle, 
l’accent sera mis plus encore sur l’obligation de résultats 
plutôt que de moyens.

Considérant que l’Agence doit également être une 
force de soutien aux entreprises, notamment celles qui 
souhaitent exporter, la ministre lui avait demandé de 
renforcer son rôle d’aide et d’appui à ces dernières, 

sectoren, werden aangepast om die doelstellingen te 
halen bij de eerste begrotingsaanpassing van 2012, en 
werden op die grondslag gehandhaafd voor 2013.

Federaal Agentschap voor de Veiligheid van de 
Voedselketen (FAVV)

Het behoud, en zelfs de versterking van de veiligheid 
van de voedselketen, één van de veiligste ter wereld, 
met alle voordelen van dien voor onze medeburgers en 
onze ondernemingen, is een kerndoelstelling. Om zulks 
te bewerkstelligen, moet het Agentschap met name 
voortdurend zijn risicobeoordeling bijstellen, en moet 
het worden aanvaard door de operatoren en worden 
erkend door de samenleving.

Er werden al aanzienlijke verbeteringen in die zin 
doorgevoerd. De werkzaamheden zijn onder meer ge-
baseerd op wetenschappelijke adviezen, communicatie, 
opleidingen en permanent overleg met de beroepssec-
toren en de consumentenverenigingen.

De vele initiatieven inzake opleiding en voorlichting 
zullen in 2013  nog talrijker worden, om de verstaan-
baarheid bij de operatoren te verbeteren. Aldus wordt 
de voedselveiligheid verbeterd, en tegelijk wordt het 
voor de operatoren makkelijker werken. De validatie 
van de zelfcontrolesystemen door de operatoren zal 
voort worden aangemoedigd. 19  000  van die opera-
toren beschikken al over een certifi caat terzake. De 
administratieve vereenvoudiging, waarbij de aandacht 
in het bijzonder uitgaat naar de kleinste operatoren, zal 
worden voortgezet.

In dit verband zullen de maatregelen met het oog op 
de versoepeling van de toepassing van de zelfcontrole, 
die sinds 2005 mogelijk is voor de zeer kleine onderne-
mingen (zko’s) die tot vijf voltijds equivalenten in dienst 
hebben en over een beperkte oppervlakte beschikken, 
begin 2013 worden verruimd tot de hele B to C (business 
to consumer). De zelfcontrolegids voor de productie 
en verkoop van zuivelproducten op het landbouwbe-
drijf werd op verzoek van de sectoren gevalideerd en 
bewerkstelligt dat alle professionele betrokkenen in 
aanmerking komen voor de versoepelingen. Bovendien 
werd in juli een voorlichtingsbrochure gepubliceerd 
over de productie en de verkoop van producten op het 
landbouwbedrijf. Bij de doorlichtingen van de validatie 
van de zelfcontrole zal het accent nog meer komen te 
liggen op de resultaatsverbintenis, veeleer dan op de 
middelenverbintenis.

Aangezien het Agentschap ook ondersteuning moet 
bieden aan onze ondernemingen, met name aan de 
bedrijven die willen exporteren, had de minister het 
Agentschap verzocht meer aandacht te besteden aan 
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notamment en augmentant l ’efficacité des services 
concernés et en réduisant les délais de traitement des 
demandes sans mettre en péril la crédibilité de ses 
certifi cats. Dès lors, le service “international “a été 
réorganisé et renforcé en personnel. La certifi cation 
électronique sera progressivement mise en place pour 
les pays qui l’acceptent. La transparence dans le trai-
tement des dossiers et la coordination, tant avec les 
organismes régionaux compétents (FIT, VLAM, AWEX, 
Brussels Export) que les fédérations professionnelles, 
seront renforcées. En outre, la ministre a demandé 
fi n décembre à élargir la Conférence interministérielle 
pour la politique agricole (CIPA) aux ministres et dépar-
tements compétents en matière d’exportation pour 
accentuer l’efficacité du système belge. Il s’agit d’un 
engagement fort qui a été largement concerté avec le 
secteur agro-alimentaire.

Afi n de permettre une meilleure utilisation des inven-
dus et donc de lutter contre le gaspillage, une concer-
tation entre L’AFSCA et les autres acteurs de la chaîne 
alimentaire a été organisée. Elle a permis d’aboutir à 
une défi nition plus claire des notions de “dates limites 
de consommation” et de “à consommer de préférence 
avant”, ce qui devrait permettre de mettre à disposition 
des banques alimentaires et autres organisations cari-
tatives une plus grande quantité de denrées au bénéfi ce 
des personnes les plus précarisées de notre société 
tout en leur garantissant le même niveau sanitaire car 
il ne peut être question d’une sécurité alimentaire à 
deux vitesses.

Une simplifi cation des contraintes liées à la traçabilité 
et des formations ont également été mises en place pour 
les acteurs de ce secteur.

En ce qui concerne le Budget, la dotation de l’Agence 
sera à nouveau augmentée en 2013. Elle avait en effet 
fait l’objet d’une diminution unique de 2 millions d’euros 
en 2012 et appliquera la norme d’indexation des ser-
vices publics, tout en participant pour 676 000 euros 
à l’économie globale des organismes d’intérêt public 
qui est de 4,34 millions d’euros. L’Agence pourra donc 
continuer à remplir correctement ses missions garan-
tissant une sécurité de la chaîne alimentaire optimale 
sans que les contributions du secteur privé ne doivent 
être augmentées.

zijn taak om die ondernemingen te helpen en te on-
dersteunen, meer bepaald door de betrokken diensten 
efficiënter te maken en door de behandelingstermijnen 
van de aanvragen in te korten, zonder de geloofwaar-
digheid van zijn certifi caten in het gedrang te brengen. 
Daarop werd de “internationale” dienst gereorganiseerd 
en werd extra personeel aangetrokken. De elektronische 
certifi cering zal geleidelijk worden ingevoerd voor de 
landen die ze erkennen. Er komt meer transparantie 
aangaande de behandeling van de dossiers en de 
coördinatie, zowel met de bevoegde gewestelijke instel-
lingen (FIT, VLAM, AWEX, Brussels Export) als met de 
beroepsfederaties. Bovendien heeft de minister eind 
december gevraagd de Interministeriële Conferentie 
voor het Landbouwbeleid (ICLB) te verruimen tot de 
ministers en de departementen die bevoegd zijn voor 
export, teneinde de efficiëntie van de Belgische rege-
ling in de verf te zetten. Dit is een krachtig engagement 
dat op grote schaal met de agrovoedingssector werd 
besproken.

Om de onverkochte voedselvoorraden beter te gebrui-
ken en dus verspilling tegen te gaan, hebben het FAVV 
en de andere actoren van de voedselketen overlegd. 
Dat overleg heeft ertoe geleid dat de begrippen “uiterste 
consumptiedatum” en “minimale houdbaarheidsdatum” 
duidelijker worden omschreven, waardoor het mogelijk 
zou moeten zijn meer levensmiddelen ter beschikking 
te stellen van de voedselbanken en andere liefdadig-
heidsorganisaties, ten bate van de armsten in onze 
samenleving. Tegelijk wordt voor hen hetzelfde voedsel-
veiligheidsniveau gegarandeerd; een voedselveiligheid 
met twee snelheden is immers uit den boze.

Voor de actoren in deze sector werd tevens voorzien 
in een vereenvoudiging van de verplichtingen aangaan-
de de traceerbaarheid en de opleidingen.

Het budget van het Agentschap zal in 2013 opnieuw 
worden opgetrokken. In 2012 werden zijn werkingsmid-
delen immers eenmalig verminderd met 2 miljoen euro. 
De indexeringsnorm voor de overheidsdiensten zal 
worden toegepast. De dotatie zal worden verminderd 
met 676 000 euro in het kader van de algemene bespa-
ringsmaatregelen voor de instellingen van openbaar nut 
(4,34 miljoen euro in totaal). Aldus zal het Agentschap 
zijn taken naar behoren kunnen blijven vervullen en 
de veiligheid van de voedselketen optimaal kunnen 
waarborgen, zonder dat de bijdragen van de privésector 
moeten worden opgetrokken.
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II. — QUESTIONS ET OBSERVATIONS DES 
MEMBRES

Mme  Marie-Martine Schyns (cdH) apporte son 
soutien à la note de politique générale. Elle approuve 
également que soient annoncées plusieurs évalua-
tions des réglementations en matière de sécurité de la 
chaîne alimentaire, comme le cadastre des vétérinaires, 
l’enquête de satisfaction menée auprès des opérateurs 
de la chaîne alimentaire fi n 2012 et l’enquête de per-
ception envisagée auprès des consommateurs en 2013. 
L’intervenante promet de s’enquérir des résultats de ces 
évaluations lorsqu’ils seront publiés.

Le membre apprécie aussi l’attention réservée à la 
nécessité d’une bonne concertation avec le secteur, qui 
s’est ainsi traduite par un assouplissement des règles 
de l’autocontrôle.

Dans la lutte contre le gaspillage alimentaire, quelles 
sont les mesures envisagées en matière de simplifi -
cation de la lecture des dates de péremption sur les 
emballages? Comment les autorisations sont-elles 
mises en places? Une autorisation de la ministre ou de 
l’AFSCA doit-elle être donnée?

Comment le travail des vétérinaires peut-il être faci-
lité? Une aide aux vétérinaires exerçant leur profession 
en solo est-elle envisagée?

Mme Lieve Wierinck (Open Vld) note qu’il est néces-
saire de lutter contre le gaspillage alimentaire. Pour 
autant, il ne faudrait pas oublier que l’on se situe en pé-
riode de crise économique et de recherche d’économies 
budgétaires. Pour l’oratrice, une solution consisterait en 
une mesure d’incitation fi scale, afi n de rendre le don 
de denrées alimentaires à des banques alimentaires au 
moins neutre d’un point de vue comptable.

Mme Thérèse Snoy et d’Oppuers (Ecolo-Groen) se 
dit satisfaite de lire l’annonce d’un assouplissement des 
règles de contrôle pour les circuits courts. Une journée 
d’étude avait d’ailleurs été organisée sur le sujet avec 
l’AFSCA en novembre 2012. Quels enseignements la 
ministre en a-t-elle tirés?

L’AFSCA contribue à une étude sur les causes de la 
disparition des abeilles. Cette étude, qui a été lancée 
au niveau européen, met toutefois l’accent sur le rôle 
des parasites, alors que le membre estime qu’il faudrait 
plutôt mener les recherches au niveau des pesticides. 
L’intervenante rappelle avoir développé une interpella-
tion mettant en cause les substances néonicotinoïdes 
(CRIV 53 COM 516, p. 5).

II. — VRAGEN EN OPMERKINGEN 
VAN DE LEDEN

Mevrouw Marie-Martine Schyns (cdH) schaart zich 
achter de beleidsnota. Voorts verheugt het haar dat de 
regelgevingen inzake de veiligheid van de voedselketen 
op tal van manieren zullen worden geëvalueerd, zoals 
via het kadaster van de dierenartsen, het eind 2012 uit-
gevoerde tevredenheidsonderzoek bij de voedselketen-
operatoren en het in 2013 geplande perceptieonderzoek 
bij de consumenten. De spreekster zal de resultaten 
van die evaluaties zeker onder de loep nemen, zodra 
ze bekend zijn gemaakt.

Ook is het lid verheugd dat aandacht wordt besteed 
aan de noodzaak van goed overleg met de sector, dat 
aldus is uitgemond in een versoepeling van de regels 
van het zelfcontrolesysteem.

Welke maatregelen staan in verband met de aanpak 
van voedselverspilling op stapel om de houdbaarheids-
data op de verpakkingen makkelijker te kunnen afl ezen? 
Hoe zit het met de vergunningen? Moet de minister of 
het FAVV een vergunning afgeven?

Hoe kan het werk van de dierenartsen worden ver-
gemakkelijkt? Wordt voorzien in ondersteuning van de 
dierenartsen die hun beroep in solopraktijk uitoefenen?

Mevrouw Lieve Wierinck (Open Vld) merkt op dat 
voedselverspilling moet worden aangepakt. Men mag 
evenwel niet over het hoofd zien dat er een economi-
sche crisis woedt en dat op de begroting moet worden 
bespaard. Voor de spreekster zou een fi scale stimulans 
uitkomst kunnen bieden, zodat het bezorgen van voe-
dingswaren aan de voedselbanken boekhoudkundig 
minstens een nuloperatie zou zijn.

Mevrouw Thérèse Snoy et d’Oppuers (Ecolo-Groen) 
is ermee ingenomen dat een versoepeling van de con-
troleregels voor de korte keten in uitzicht wordt gesteld. 
Overigens werd daarover in november 2012 een stu-
diedag georganiseerd, in samenwerking met het FAVV. 
Welke lessen heeft de minister daaruit getrokken?

Het FAVV werkt mee aan een onderzoek naar de 
oorzaken van de verdwijning van de bij. Dat onderzoek, 
waarvoor het initiatief van Europa is uitgegaan, legt 
echter de nadruk op de rol van de parasieten, terwijl het 
onderzoek zich volgens het lid meer zou moeten toespit-
sen op de pesticiden. De spreekster verwijst naar haar 
interpellatie waarbij zij het gebruik van neonicotinoïden 
aan de kaak heeft gesteld (CRIV 53 COM 516, blz. 5).
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Les propositions formulées concernant les invendus 
alimentaires sont qualifi ées d’intéressantes. L’oratrice 
aurait cependant voulu aller plus loin, et imposer que 
les stocks d’invendus de produits de consommation 
soient réutilisés. Une proposition de décret en ce sens 
est d’ailleurs en discussion au Parlement wallon. Quelle 
est la position de la ministre dans ce domaine?

Le membre aurait voulu que la note de politique 
générale s’arrêtât à l’utilisation des antibiotiques dans 
l’élevage. La compétence est certes partagée avec la 
vice-première ministre et ministre des Affaires sociales 
et de la Santé publique, chargée de Beliris et des Ins-
titutions culturelles fédérales. D’une réponse à une 
question orale posée sur le sujet (CRIV 53 COM 562, 
p. 9), il résulte que ce problème a retenu l’attention 
de l’Organisation Mondiale de la Santé, du Parlement 
européen et de l’Agence fédérale des Médicaments et 
des Produits de santé. Une limitation de ces produits 
est nécessaire. Il y a cependant une certaine résistance 
contre de telles mesures.

Enfi n, l’intervenante demande à la ministre plus de 
précisions sur la manière dont elle entend lutter contre la 
pénurie des vétérinaires, qui s’exprime avec une acuité 
particulière dans le domaine de l’élevage.

Mme Rita De Bont (VB) reconnaît la pertinence de 
toutes et chacune des mesures annoncées et apprécie 
la clarté de la note de politique générale. Certes, cer-
taines de ces mesures ne sont pas encore totalement 
fi nalisées, comme en matière de lutte contre le gas-
pillage ou de conditionnement. Les projets de loi qui 
seront introduits apporteront toutefois sans doute les 
clarifi cations nécessaires.

Un texte est ainsi annoncé dans le domaine de la poli-
tique sanitaire des plantes, suite à des mesures adop-
tées au niveau européen. Ce texte sera-t-il présenté au 
Parlement? Quand le sera-t-il? En quoi consistera-t-il?

Mme Nathalie Muylle (CD&V) rappelle que la discus-
sion de la note de politique générale précédente avait 
été l’occasion de commenter des chiffres inquiétants de 
contrôles défavorables de l’AFSCA dans l’horeca. Une 
évolution a-t-elle eu lieu dans l’intervalle? Un nouveau 
système, où le choix entre une amende ou une forma-
tion était proposé, a été développé. Quels en sont les 
résultats sur le terrain?

La note annonce “qu’à titre préventif, le Service 
prévention et gestion de crise concrétisera la mise en 
place d’un système de captations de signaux avant-
coureurs d’un incident” (DOC 53 2586/004, p. 19). En 

De geformuleerde voorstellen inzake niet-verkochte 
voedingswaren vinden bijval bij de spreekster. Zij had 
evenwel een stap verder willen gaan en de verplichting 
ingevoerd willen zien dat de niet-verkochte voorraden 
van consumptieproducten zouden worden hergebruikt. 
In dat verband ligt overigens een voorstel van decreet 
ter bespreking voor in het Waals Parlement. Wat is het 
standpunt van de minister op dat vlak?

Volgens het lid had de beleidsnota moeten ingaan op 
het gebruik van antibiotica in de veeteelt. Op dat vlak 
is evenwel ook de vice-eersteminister en minister van 
Sociale Zaken en Volksgezondheid, belast met Beliris 
en de Federale Culturele Instellingen, bevoegd. Uit het 
antwoord op een mondelinge vraag daarover (CRIV 53 
COM 562, blz. 9) is gebleken dat dit vraagstuk de aan-
dacht geniet van de Wereldgezondheidsorganisatie, 
het Europees Parlement en het Federaal Agentschap 
voor Geneesmiddelen en Gezondheidsproducten. Een 
gebruiksbeperking van die producten is noodzakelijk. 
Dergelijke maatregelen roepen evenwel een zekere 
weerstand op.

Tot slot vraagt de spreekster dat de minister preciseert 
hoe zij het dierenartsentekort, dat bijzonder nijpend is 
in de veeteelt, denkt aan te pakken.

Mevrouw Rita De Bont (VB) geeft toe dat alle aan-
gekondigde maatregelen relevant zijn en stelt de duide-
lijkheid van de beleidsnota op prijs. Sommige van die 
maatregelen, zoals inzake verpakking of bestrijding van 
de verspilling, moeten weliswaar nog worden gefi nali-
seerd. De wetsontwerpen die zullen worden ingediend, 
zullen wellicht voor de nodige verduidelijkingen zorgen.

Zo wordt een tekst aangekondigd inzake sanitair 
beleid voor de planten, als gevolg van op Europees 
niveau aangenomen maatregelen. Zal die tekst aan 
het Parlement worden voorgelegd? Wanneer? Wat zal 
hij behelzen?

Mevrouw Nathalie Muylle (CD&V) herinnert eraan dat 
tijdens de bespreking van de vorige beleidsnota veront-
rustende cijfers ter sprake zijn gekomen in verband met 
ongunstige controles van het FAVV in de horeca. Is er 
ondertussen iets veranderd? Er werd een nieuwe rege-
ling uitgewerkt, waarin de keuze wordt gelaten tussen 
een geldboete en een opleiding. Wat zijn de resultaten 
in het veld?

In de beleidsnota staat het volgende te lezen: “Zo zal 
de Dienst Preventie en Crisisbeheer bij wijze van pre-
ventie de invoering concretiseren van een systeem voor 
het opvangen van de voortekenen van een incident.” 
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quoi consiste un “signal avant-coureur”? Cette notion 
sera-t-elle défi nie en concertation avec le secteur? 
Quels seront les pouvoirs des inspecteurs en la matière?

L’annonce d’un cadastre des vétérinaires doit-il être 
compris en ce sens que le système de contrôle sanitaire 
des animaux traverse des tensions? Quelles sont les 
solutions éventuellement envisagées si ce cadastre 
démontre une pénurie? Dans sa commune, plutôt 
rurale, l ’oratrice constate qu’il existe un manque de 
vétérinaires dans le domaine agricole. Des assistants 
de vétérinaires existent. Leurs missions ne pourraient-
elle pas être intensifi ées?

Le membre demande plus d’informations sur la sim-
plifi cation administrative, le nouveau système d’auto-
contrôle et de validation, et l’obligation de résultat. Le 
système actuel de bonus-malus est en effet fort différent. 
Sera-t-il intégralement remplacé?

III. — RÉPONSES

A. Lutte contre le gaspillage alimentaire et 
banques alimentaires

1. Politique européenne

La ministre rappelle quelques éléments d’histoire sur 
la formation de la politique européenne de fi nancement 
des banques alimentaires. Au départ, ce fi nancement 
consistait en une réallocation des surplus agricoles de 
la politique agricole commune. Peu à peu, ces surplus 
ont disparu, ce qui a eu pour conséquence que le fi nan-
cement des banques alimentaires a perdu son lien avec 
la politique agricole pour devenir une politique sociale. 
Parallèlement, certains États membres ont refusé de 
continuer à fi nancer cette politique, dès lors qu’elle 
participait d’une Europe sociale.

Au prix de longues et difficiles négociations, la 
politique de fi nancement des banques alimentaires put 
être maintenue pour 2013. Pour l’exercice budgétaire 
européen 2014, la décision doit être prise le 7 février 
prochain. Les discussions s’annoncent au moins aussi 
délicates.

2. Politiques belges

La compréhension des dates de péremption “à 
consommer jusqu’au” et “à consommer de préférence 
jusqu’au” peut être ambigüe: une harmonisation de 
l’interprétation a été effectuée. 

(DOC 53 2586/004, blz. 19). Wat is een “voorteken”? 
Zal dat begrip in overleg met de sector worden gede-
fi nieerd? Welke bevoegdheden zullen de inspecteurs 
terzake hebben?

Moet uit de aankondiging van een kadaster van de 
dierenartsen worden opgemaakt dat het systeem van 
de gezondheidscontrole op dieren moeilijk ligt? Welke 
oplossingen worden eventueel overwogen indien uit 
dat kadaster een tekort blijkt? De spreekster stelt vast 
dat er in haar veeleer landelijke gemeente te weinig 
landbouwveeartsen zijn. Kunnen de taken van de die-
renartsassistenten niet worden uitgebreid?

Het lid vraagt meer inlichtingen over de administra-
tieve vereenvoudiging, het nieuwe systeem van zelfcon-
trole en validatie en de resultaatsverplichting. De huidige 
bonus-malusregeling is immers zeer verschillend. Zal 
die regeling volledig worden vervangen?

III. — ANTWOORDEN

A.  Strijd tegen de voedselverspill ing — 
Voedselbanken

1. Europees beleid

De minister brengt enkele historische elementen in 
herinnering in verband met de totstandkoming van het 
Europees fi nancieringsbeleid van de voedselbanken. 
Aanvankelijk bestond die fi nanciering erin een andere 
bestemming te geven aan de landbouwoverschotten 
van het gemeenschappelijk landbouwbeleid. Die over-
schotten zijn stilaan verdwenen, waardoor de band 
tussen de fi nanciering van de voedselbanken en het 
landbouwbeleid verloren is gegaan en het een sociaal 
beleid is geworden. Tegelijkertijd hebben bepaalde lid-
staten geweigerd dat beleid nog langer te fi nancieren 
omdat het onder een sociaal Europa viel.

Voor 2013 kon het fi nancieringsbeleid voor de voed-
selbanken, na lange en moeizame onderhandelingen, 
worden gehandhaafd. Wat het Europese begrotingsjaar 
2014  betreft, moet een besluit worden genomen op 
7 februari 2013. De besprekingen beloven even netelig 
te worden.

2. Belgische beleidslijnen

De houdbaarheidsdata zijn vandaag niet bepaald 
eenduidig: soms staat er “te gebruiken tot”, maar soms 
ook “bij voorkeur te gebruiken tot”. Inmiddels is werk 
gemaakt van de harmonisatie van de betekenis die aan 
die vermeldingen moet worden gegeven.
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En aucune manière, la lutte contre le gaspillage 
alimentaire ne doit porter atteinte à la sécurité de la 
chaîne alimentaire. Les produits sauvés du gaspillage, 
par exemple dans le circuit des banques alimentaires, 
doivent pouvoir être consommés sans risques supplé-
mentaires par rapport à d’autres circuits. Des règles 
à cet effet ont été établies, notamment au niveau 
européen. Ainsi, il est interdit de consommer le lende-
main des denrées non consommées à l’occasion d’un 
banquet. Les boîtes de conserve doivent comporter 
un minimum d’informations sur la nature de ce qui y 
est contenu. La ministre se dit cependant attentive aux 
demandes du secteur.

Le parti de la ministre est d’avis qu’il convient de 
privilégier des mesures incitatives dans la lutte contre le 
gaspillage alimentaire. La déductibilité fi scale des dons 
en nature à des banques alimentaires pourrait constituer 
une éventuelle solution. La compétence en la matière 
relève toutefois du ministre des Finances.

B. Disparition des abeilles

La ministre rappelle à Mme  Snoy et d ’Oppuers 
la réponse qu’elle a donnée à l’interpellation sur les 
substances néonicotinoïdes (CRIV 53 COM 516, p. 8). 
L’AFSCA prend ce problème au sérieux, comme en 
témoigne sa participation à l’étude européenne sur le 
sujet. Cette étude n’omet pas le rôle éventuel des pes-
ticides dans la disparition des abeilles. Une étude est 
également en cours au niveau de l’EFSA.

C. Vétérinaires

Le cadastre, réalisé en concertation avec l’Ordre 
des médecins vétérinaires de Belgique et les orga-
nisations professionnelles, devrait être fi nalisé à la 
mi-2013. Sur cette base, une éventuelle situation de 
pénurie pourra être détectée. Il pourra être contrôlé si 
le système d’épidémiosurveillance est performant. Une 
éventuelle situation de pénurie nécessitera une concer-
tation avec l’Ordre, les organisations représentatives 
des vétérinaires, les Régions et les facultés acadé-
miques afi n d’isoler les mesures de nature à endiguer 
ce phénomène, tels que des incitants sociaux, fi scaux, 
organisationnels ou autres.

L’association de vétérinaires doit être facilitée, sur 
le modèle des professions comptables et des archi-
tectes. L’exercice de la profession de vétérinaire en 
société, moyennant certaines conditions et une forme 
de reconnaissance, devrait être rendu possible. A ce 
stade, il n’est cependant pas envisagé d’instituer des 
incitants fi nanciers. Il est en toute hypothèse nécessaire 
de lutter contre le phénomène qui voit les vétérinaires 

De strijd tegen de verspilling van eetwaren mag in 
geen geval de veiligheid van de voedselketen in gevaar 
brengen. Voedsel dat gered wordt van de container, en 
bijvoorbeeld naar het circuit van de voedselbanken gaat, 
moet kunnen worden gebruikt zonder dat er bijkomende 
risico’s zijn ten opzichte van andere circuits. Onder meer 
op Europees niveau zijn daarvoor regels vastgesteld. 
Zo is het verboden om, de dag na een banket, overge-
bleven eetwaren te consumeren. Op conservenblikken 
moet minimale informatie staan over de inhoud ervan. 
De minister zal de vragen van de sector echter wel met 
aandacht onderzoeken.

De partij van de minister is van mening dat stimule-
rende maatregelen moeten primeren in de strijd tegen de 
voedselverspilling. Giften in natura aan voedselbanken 
fi scaal aftrekbaar maken kan een mogelijke oplossing 
zijn. Dat ressorteert echter onder de bevoegdheid van 
de minister van Financiën.

B. Verdwijning van de bijenvolken

De minister verwijst mevrouw Snoy et d’Oppuers naar 
haar antwoord op de interpellatie over het gebruik van 
neonicotinoïden (CRIV 53 COM 516, blz. 8). Het FAVV 
neemt dit probleem ernstig, zoals mag blijken uit de 
medewerking van het Agentschap aan een Europees 
onderzoek ter zake. Daarin komt de mogelijke impact 
van pesticiden op het verdwijnen van bijenvolken ook 
aan bod. Ook de Europese Autoriteit voor voedselveilig-
heid bestudeert de kwestie.

C. Dierenartsen

Het kadaster, dat in overleg met de Orde der dieren-
artsen en de beroepsorganisaties tot stand wordt ge-
bracht, zou tegen midden 2013 gereed moeten zijn. Op 
basis daarvan kunnen eventuele tekorten worden opge-
spoord. Er zal kunnen worden nagegaan of het systeem 
van epidemiologische bewaking goed functioneert. Als 
er sprake is van tekorten, zal overleg noodzakelijk zijn 
met de Orde, de representatieve organisaties van die-
renartsen, de gewesten en de universitaire faculteiten, 
om gerichte maatregelen te nemen om het fenomeen 
tegen te gaan, zoals sociale, fi scale, organisatorische 
of andere stimuli.

Het moet voor dierenartsen gemakkelijker worden 
om samen te werken, zoals dat het geval is voor de 
boekhoudkundige beroepen en de architecten. Het 
beroep van dierenarts zou moeten kunnen worden uit-
geoefend binnen een groepspraktijk, onder bepaalde 
voorwaarden en met een zekere vorm van erkenning. 
Toch wordt voorlopig niet overwogen om fi nanciële sti-
muli in te voeren. Heel wat dierenartsen keren bewust 
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se détourner des milieux ruraux et du bétail agricole. 
La féminisation de la profession et la crainte de gardes 
longues et réitérées nécessitent aussi de telles mesures.

D. Antibiotiques chez les animaux

Au milieu de l’année 2012, l’asbl AMCRA a été créée, 
qui se profi le “comme centre de connaissance pour 
tout ce qui concerne l’utilisation et les résistances aux 
antibiotiques chez les animaux”1. Cette asbl, cofi nancée 
par le secteur lui-même et les pouvoirs publics, vise à 
investiguer le problème de la surconsommation relative 
en Belgique d’antibiotiques chez les animaux. Il n’y a en 
effet aucune raison apparente justifi ant le constat que 
les antibiotiques soient en termes relatifs plus utilisés 
en Belgique que dans les pays limitrophes.

L’asbl AMCRA collecte des données et les évaluera 
en vue de formuler des propositions alternatives. A cette 
fi n, elle travaillera avec les éleveurs, les vétérinaires 
et les autorités académiques. Il est heureux, selon la 
ministre, que le secteur prenne ainsi lui-même la mesure 
de l’enjeu.

E. Autocontrôle, circuits courts, validation

L’augmentation, pour les circuits courts et tout le “B 
to C”, de 5 équivalents temps plein à un nombre non 
limité d’équivalents temps plein de la limite permettant 
de bénéfi cier des assouplissements de l’autocontrôle, 
permettra d’impliquer entre 8  et 10  000  opérateurs 
dans la simplifi cation administrative. L’assouplissement 
des règles d’autocontrôles consiste entre autres en 
une check-list plus facile et en une mise en œuvre de 
processus simplifi és.

La ministre renvoie à son exposé introductif et à la 
note de politique générale sur le concept et le contenu 
de l’obligation dite “de résultat”. Le système de boni est 
maintenu. Par contre, le système de malus est abrogé.

Il est nécessaire de fournir aux opérateurs débutants 
une brochure de vulgarisation et un kit de démarrage. 
Les informations afférentes aux obligations, parfois très 
précises, imposées au niveau européen, doivent être 
fournies. Un opérateur n’est pas toujours au courant du 
fait qu’il doit avoir un plan de dératisation, par exemple 
qui peut consister simplement à se fournir de moyens de 
lutter contre ces rongeurs et en indiquer l’emplacement 
par un simple plan sur une feuille. Il n’est pas non plus 

1 Voy. http://amcra.be/fr/concernant-amcra.

het platteland en de landbouwdieren de rug toe; dat 
fenomeen moet in ieder geval worden tegengegaan. 
Ook de vervrouwelijking van het beroep en de huiver om 
lange en ononderbroken wachturen te moeten kloppen, 
eisen dergelijke maatregelen.

D. Toediening van antibiotica aan dieren

Medio 2012  werd de vzw AMCRA opgericht, die 
fungeert “als kenniscentrum voor alles wat te maken 
heeft met antibioticagebruik en -resistentie bij dieren”1. 
Deze vzw, die door de sector en de overheid wordt ge-
fi nancierd, heeft tot doel het vraagstuk van de relatieve 
overmatige toediening van antibiotica aan dieren in 
België te onderzoeken. Er is immers onduidelijk waarom 
antibiotica in België relatief meer wordt toegediend dan 
in de buurlanden.

De vzw AMCRA wint gegevens in en zal die evalu-
eren, met het oog op het formuleren van alternatieve 
voorstellen. Daartoe zal de vzw samenwerken met de 
veehouders, de dierenartsen en de academische over-
heid. De minister vindt het verheugend dat de sector 
aldus zelf nagaat wat er op het spel staat.

E. Zelfcontrole, korte keten, validatie

Nu voor de korte keten en voor de hele “B to C” 
het vereiste aantal werknemers wordt opgetrokken 
van 5 voltijdse equivalenten tot een onbeperkt aantal 
voltijdse equivalenten om aanspraak te maken op de 
versoepeling in verband met de zelfcontrole, wordt het 
mogelijk tussen 8 en 10 000 operatoren bij de adminis-
tratieve vereenvoudiging te betrekken. De versoepeling 
van de zelfcontroleregels bestaat onder andere uit een 
gemakkelijker checklist en de uitvoering van vereen-
voudigde processen.

De minister verwijst voor het concept en de inhoud 
van de zogenaamde ‘resultaatsverbintenis’ naar haar 
inleidende uiteenzetting en naar haar beleidsnota. Het 
bonussysteem blijft behouden, maar het malussysteem 
wordt ingetrokken.

De beginnende operatoren moeten een toelichtende 
brochure en een “startkit” krijgen. Er moet informatie 
worden verstrekt bij de soms heel precieze verplich-
tingen die door de EU worden opgelegd. Zo weet een 
operator niet altijd dat het in verband met zijn rattenver-
delgingsplan volstaat dat hij zich de middelen verschaft 
om die knaagdieren te bestrijden en dat hij de plek 
ervan aangeeft met een eenvoudig plan op een blad 
papier; de operator is zich ook niet altijd bewust van 

1 Zie http://amcra.be/nl/over-amcra .
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toujours conscient de son obligation de disposer d’eau 
chaude dans les sanitaires.

F. Formations Horeca

Entre janvier et octobre 2012, 5357 personnes ont 
suivi 202  formations organisées par la cellule de for-
mation et de vulgarisation.

Des alternatives pour les amendes ont été proposées 
en 2011 à 1528 personnes: 572 se sont inscrites aux 
formations; 430 les ont suivies jusqu’à leur terme, ce qui 
a signifi é le retrait de l’amende. En 2012 (ces chiffres ne 
concernent toutefois qu’une partie de cette année), ces 
alternatives ont été proposées à 1025 personnes: 318 se 
sont inscrites aux formations; 130 les ont suivies jusqu’à 
leur terme, ce qui a signifi é le retrait de l’amende.

G. Signaux avant-coureurs d’un incident

Les signaux avant-coureurs d’un incident peuvent 
être de quatre ordres différents:

1. Plusieurs plaintes de consommateurs introduites 
au point de contact;

2. Le système ICT de l ’administration, qui attire 
l’attention de l’inspecteur lorsque certains critères sont 
rencontrés;

3. Les résultats des systèmes de concertation entre 
l’AFSCA et les Régions, qui doivent encore être amé-
liorés;

4. Les systèmes en place dans le domaine de la 
santé des animaux.

IV. — RÉPLIQUES

Mme  Thérèse Snoy et d’Oppuers (Ecolo-Groen) 
rappelle un élément de la réponse de la vice-première 
ministre et ministre des Affaires sociales et de la Santé 
publique, chargée de Beliris et des Institutions cultu-
relles fédérales à sa question sur les antibiotiques 
chez les animaux, car cet élément démontre le manque 
d’informations en la matière:

“Premièrement, l’augmentation de la consomma-
tion d’antimicrobiens par kilo de biomasse produite, 
d’après le rapport de BeIVetSac de 2011, est probable-
ment due à la diminution de la prescription d’aliments 

zijn verplichting om in de sanitaire ruimtes over warm 
water te beschikken.

F. Opleidingen voor de horeca

Tussen januari en oktober 2012 hebben 5357 mensen 
202 opleidingen gevolgd die werden georganiseerd door 
de opleidings- en communicatiecel.

In 2011 werden aan 1528 mensen alternatieven voor 
de geldboetes voorgesteld. 572 hebben zich ingeschre-
ven voor de opleiding; 430 van hen hebben die opleiding 
helemaal gevolgd, wat de intrekking van de geldboete 
inhield. In 2012 (deze cijfers betreffen echter alleen een 
deel van 2012) werden die alternatieven voorgesteld 
aan 1025  personen. 318  hebben zich ingeschreven 
voor de opleiding; 130 van hen hebben die opleiding 
helemaal gevolgd, wat weerom de intrekking van de 
geldboete inhield.

G. Voortekenen van een incident

Er zijn vier mogelijke voortekenen van een incident:

1. verscheidene klachten van consumenten bij het 
meldpunt;

2. het ICT-systeem van het bestuur, dat de aandacht 
van de inspecteur trekt als aan bepaalde criteria is 
voldaan;

3. de resultaten van de overlegregelingen tussen 
het FAVV en de gewesten, die nog moeten worden 
verbeterd;

4. de bestaande systemen op het vlak van de die-
rengezondheid.

IV. — REPLIEKEN

Mevrouw Thérèse Snoy et d’Oppuers (Ecolo-Groen!) 
herinnert aan een element van het antwoord van de 
minister van Sociale Zaken en Volksgezondheid, belast 
met Beliris en de Federale Culturele Instellingen op haar 
vraag over het gebruik van antibiotica in de veehouderij, 
omdat uit dit element het gebrek aan informatie op dit 
gebied blijkt: 

“De toename van de consumptie van antimicrobiële 
agentia per kilo geproduceerde biomassa is waarschijn-
lijk te wijten aan de daling van het aantal voorschriften 
voor dierenvoeders met medicinale werking door de 
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médicamenteux par les vétérinaires et à une augmenta-
tion de l’utilisation de poudres orales dans les fermes. 
Aucun chiffre n’est actuellement disponible à ce sujet 
car, selon la législation actuellement en vigueur, le res-
ponsable des animaux de la ferme n’a pas l’obligation 
de rapporter les traitements médicamenteux.” (CRIV 
53 COM 562, p. 10)

La ministre note que c’est précisément le rôle que 
l’asbl AMCRA s’est fi xé, à savoir améliorer l’accès aux 
informations. Il convient cependant d’éviter de multiplier 
à l’envi les obligations d’enregistrement de toutes sortes 
pour les éleveurs, car un équilibre doit être conservé 
entre la nécessité de disposer de données et la pra-
ticabilité de la profession. Les informations existent 
déjà, notamment dans les registres complétés par les 
vétérinaires, mais il faut pouvoir les rassembler.

V. — VOTE

Par 12 voix et une abstention, la commission émet un 
avis favorable sur la section 25 — SPF Santé publique, 
Sécurité de la Chaîne alimentaire et Environnement, 
partim Sécurité de la Chaîne alimentaire, du projet de 
loi contenant le budget général des dépenses pour 
l’année budgétaire 2013, sur la justifi cation et sur la 
note de politique générale y afférentes.

 Le rapporteur, La présidente,

 Thérèse Maya
 SNOY et d’OPPUERS DETIÈGE

veeartsen en aan een toename van het gebruik van 
poeders voor oraal gebruik in de boerderijen. We be-
schikken niet over cijfers, omdat er geen rapporterings-
plicht bestaat voor het gebruik van medicamenteuze 
behandelingen.” (CRIV 53 COM 562, blz. 10).

De minister merkt op dat dit precies de taak is die 
de vzw AMCRA zich heeft voorgenomen, te weten de 
verbetering van de toegang tot de informatie. Er dient 
echter te worden voorkomen dat de veehouders aan 
almaar meer uiteenlopende registratieverplichtingen 
moeten voldoen; er is immers een evenwicht nodig tus-
sen de behoefte aan gegevens en de uitvoerbaarheid 
van het beroep. Die informatie bestaat al, onder meer 
in de door de dierenartsen aangevulde registers, maar 
ze moet kunnen worden samengebracht.

V. — STEMMING

Met 12 stemmen en 1 onthouding brengt de com-
missie een gunstig advies uit over het ontwerp van 
Algemene Uitgavenbegroting voor het begrotingsjaar 
2013 – sectie 25, FOD Volksgezondheid, Veiligheid van 
de Voedselketen en Leefmilieu, partim Veiligheid van 
de Voedselketen, over de verantwoording en de daarop 
betrekking hebbende beleidsnota.

 De rapporteur, De voorzitter,

 Thérèse Maya
 SNOY et d’OPPUERS DETIÈGE
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